



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 4 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Excélsior, 24 Horas, El Economista, El Heraldo de México, Ovaciones, La Jornada, La Razón, La Prensa, El Sol de México, Contra Réplica, El Universal, Diario Imagen.

Entra en operaciones nueva sede de la Secretaría de Salud en Acapulco/Milenio, Excélsior, 24 Horas, El Economista

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, recorrió las instalaciones y encabezó la primera reunión de trabajo, donde afirmó que además del cambio de sede hay una transformación en el abordaje de la salud pública, con cambios en las determinantes sociales de educación, habitación y condiciones sanitarias. Acompañado por el gobernador Héctor Astudillo Flores, y la gobernadora electa Evelyn Salgado, mencionó que con la suma de esfuerzos de los tres órdenes de gobierno se podrá garantizar el acceso a servicios de salud. “Antes el gobierno veía el tema de salud como un problema financiero, tenía poca conciencia social, eso ha cambiado; la Secretaría de Salud deja el centro del país para compartir dificultades y sueños con los habitantes de Guerrero, para acercarse a la fuerza y resistencia de nuestros pueblos”, señaló.

Utilizan realidad virtual/El Heraldo de México

Con tecnología de realidad virtual, médicos del Centro de Simulación para la Excelencia Clínica del IMSS, en Jalisco, se preparan para atender las emergencias de un parto. El simulador robótico Lucina les permite adquirir aprendizajes como la atención rápida ante una hemorragia, la salida del bebé e incluso los malestares y gritos que puede llegar a tener una madre en el parto.

Intensificarán campaña de detección de cáncer de mama/Ovaciones

En el mes de la sensibilización sobre el Cáncer de Mama, el IMSS intensifica las actividades de PrevenIMSS para detectar de manera oportuna esta enfermedad que aqueja a miles de mujeres de 20 a 59 años y adultas mayores de 60 y más años de edad. Ivonne Mejía Rodríguez, titular de la División de Prevención y Detección de Enfermedades, refirió que en este mes en todas las UMF del país, también se brindarán acciones relacionadas con la prevención y detección de enfermedades crónicas y del cáncer cervicouterino.

Emiten recomendación al IMSS derivada de amputación a diabético/La Jornada

La CNDH emitió una recomendación en contra del IMSS porque la dilación en el Hospital General de Zona 18 de Quintana Roo en atender una herida en un dedo del pie a un paciente diabético derivó en la amputación parcial de la pierna. Por ello, en la recomendación 46/2021, se ordenó al instituto la reparación integral del daño, así como la atención física y psicológica que requiera el afectado.

Fortalecerá ISSSTE atención con compra de equipo médico/Ovaciones

Antes de que termine el año, el ISSSTE adquirirá más de 14 mil bienes de equipo médico para repartir en clínicas y hospitales de la dependencia y continuar con la instrucción de su director general, Luis Antonio Ramírez Pineda, de fortalecer la atención a 13.5 millones de derechohabientes, informó el titular Normativo de Administración y Finanzas, Jens Pedro Lohmann Iturburu, quien señaló que se dieron a la tarea de hacer un mapeo de todas las unidades médicas del ISSSTE en el país, agregó, generar una serie de acciones que se concluirán este año las cuales se traducirán en 56 acciones prioritarias de obras, principalmente de remodelación y acondicionamiento, aseguró.

Informe del ISSSTE llama la atención sobre la antigüedad de sus unidades médicas/La Jornada

La atención médica integral que prevé el Plan Nacional de Salud se enfrenta en el ISSSTE a desafíos como la antigüedad de sus unidades médicas, las cuales requieren “atención para garantizar el servicio a los derechohabientes”, advierte el Informe Financiero y Actuarial 2021 del organismo público. Más de la tercera parte de las clínicas en el primer nivel tienen más de 50 años, lo mismo que 14 de sus 26 hospitales generales. Además, en 13 estados no hay nosocomios de segundo nivel. Con la finalidad de subsanar las carencias, el ISSSTE inició con el IMSS una colaboración para identificar los lugares donde es factible el intercambio de servicios. Luis Antonio Ramírez Pineda, director del ISSSTE, explicó que la contratación de médicos particulares fue la opción que se dio para atender a los servidores públicos que viven en las zonas rurales y en algún momento podrían acudir a las Unidades de Medicina Familiar o clínicas del programa IMSS-Bienestar, tras acordar el pago por los servicios.

Ayer, 2 mil 980 casos de Covid-19/La Jornada

La pandemia de covid en México se mantiene activa. Ayer se registraron 2 mil 980 casos confirmados y 209 defunciones, por lo que la cifra llegó a 3 millones 681 mil 960 y 278 mil 801, respectivamente, de acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud. En tanto, la vacunación avanza, sobre todo en la Ciudad de México, que se ubicó desde el sábado con una cobertura de 95%; le siguen Querétaro, con 92; Quintana Roo, 87; Sinaloa, 86; San Luis Potosí y Yucatán, con 85%, Baja California Sur, Nuevo León y Tamaulipas con 82.

Personas de 18 a 29 años, foco de contagios/La Razón

A pesar del avance en el plan de vacunación, la población de 18 a 29 años de edad, lleva más de un mes liderando el sector con más contagios, seguido del grupo de 30 a 39 años y 40 a 49 años. De acuerdo con la actualización, en las últimas 24 horas se registraron dos mil 980 nuevos contagios y 211 muertes. La Secretaría de Salud informó que 46 millones 054 mil 543 personas, es decir el 72% de la población en México ha recibido el esquema completo de vacunación y 18 millones 268 mil 547 cuentan con la primera dosis.

Los cinco estados que requieren acelerar su vacunación/La Prensa, El Sol de México

De acuerdo con el último reporte técnico de las autoridades de Salud, sólo cinco entidades de la República Mexicana tienen a menos del 60% de su población mayor de edad con al menos una vacuna anti covid: Campeche, Chiapas, Guanajuato, Oaxaca y Puebla.

UNESCO insiste en riesgos de distribución desigual de vacunas/El Economista

Para México destacan detalles como que en su plan de vacunación no incluye como prioritarias a todas las poblaciones en situación de vulnerabilidad. Por ejemplo, personas privadas de la libertad y con discapacidad van en una fase intermedia de la vacunación, pero ni siquiera existe información sobre indígenas, afrodescendientes, población en situación de movilidad urbana o en situación de calle. Lo anterior aumenta las barreras en atención de salud y amplía las brechas de desigualdad. Sobre la producción de vacunas, México exporta 24 millones de dólares en vacunas y Birmex está en posibilidad de generar hasta 100 millones de vacunas al año.

Inician reparaciones en túnel de Línea 12/Ovaciones, Excélsior, La Jornada, El Sol de México

A su vez, el titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Armando Ocampo Zambrano, informó que se ha generado una cobertura del 100% en materia integral de salud para todas las víctimas, En particular, indicó el comisionado de las personas ingresadas a nosocomios, dos se mantienen en revisión hospitalaria constante, a quienes se les respeta la cobertura gratuita e integral, mientras que de 71 personas con seguimiento en el INR, a la fecha 41 personas continúan con la atención. En cuanto a las personas lesionadas, dijo, se procedió a la indemnización de 102 casos según las afectaciones y en términos de un dictamen médico emitido por la Secretaría de Salud local.

Por permisos covid-19, IMSS entrega 340 mdp en subsidio/Contra Réplica

EL IMSS informó que por concepto de Permiso covid a trabajadores ha entregado 340 millones de pesos en subsidios. Explicó que a través de plataformas digitales se han otorgado a cerca de 190 mil asegurados los permisos por la enfermedad, de los cuales, 150 mil corresponden a la primera versión que estuvo disponible de marzo 2020 a enero 2021 y, a partir de la liberación de la versión 2.0 ya suman 42 mil permisos a los cuales, se le otorga a cada uno 10 días por única ocasión.

Vacunados, ocho de cada 10 capitalinos/El Sol de México, La Jornada

En la Ciudad de México acudieron a vacunarse contra el covid ocho de cada 10 de sus habitantes durante la jornada de primera dosis que este sábado concluyó para las personas de 18 años en adelante. De acuerdo con datos del portal del Gobierno local dedicado al covid, las autoridades estimaron un padrón de siete millones 781 mil 820 adultos, de los cuales seis millones 517 mil 532 acudieron a inmunizarse 84%; es decir, que un millón 264 mil 288 capitalinos decidieron no aplicarse el biológico. Estas cifras no concuerdan con las presentadas ayer por la secretaria de Salud, Oliva López Arellano, quien dijo: “Cerramos exitosamente, ya, con la vacunación de toda la población mayor de 18 años, que se estima en 7.2 millones y que tenemos ya el 98.7% de esta población por lo menos con una dosis”.

Descartan otra ola tan alta como anteriores/La Razón, El Universal

La secretaria de salud de la Ciudad de México, Oliva López aseguró que con el avance de la vacunación en la población mayor de 18 años que se prevé concluya en la primera semana de noviembre, la cantidad de hospitalizaciones y cuadros graves de covid de la próxima ola de contagios, no sea tan alta como la que se registró en las últimas dos. “Lo vimos en esta tercera ola, donde si bien tuvimos una dinámica comunitaria con un porcentaje importante de personas infectadas, ya no se saturaron las unidades hospitalarias, y tuvimos una enorme capacidad para la atención, porque el número de casos graves se redujo”, dijo.

Dr. Vagón atendió a más de 375 mil pacientes en 7 años/Milenio

Dr. Vagón, El Tren de la Salud es una clínica móvil compuesta por 18 carros de ferrocarril equipados para brindar servicios médicos gratuitos en zonas vulnerables y de difícil acceso en la República mexicana. Este servicio se ofrece de forma ágil y gratuita, y está habilitado para atender: medicina general, medicina interna, pediatría, ginecología, oftalmología, geriatría, dermatología, odontología, quiropráctica y rehabilitación física, optometría, nutrición y psicología, a partir de la prevención de enfermedades, detección temprana y tratamiento oportuno. Utilizando la infraestructura ferroviaria de Grupo México Transportes, la Fundación Grupo México opera Dr. Vagón. El tren inició operaciones el 20 de mayo de 2014 y hasta la fecha ha visitado 22 estados.

Vacuna anticovid reduce 11 veces riesgo de morir: especialista/Contra Réplica

Las personas que no están vacunadas tienen once veces más posibilidades de presentar cuadros graves de covid e incluso de fallecer, advirtió el médico infectólogo de Médica Sur, Jorge García-Méndez. Cuestionado sobre el anuncio de la OMS en torno a que en el primer semestre del 2022 la pandemia podría ceder, el especialista dijo que en algunos países los casos parecen estar a la baja, como Chile y Uruguay en Latinoamérica, debido a que tienen avances importantes en la vacunación de su población; no obstante, agregó, en el caso de EU, a pesar de ser un país desarrollado y que tuvo acceso a la vacuna de forma temprana, está teniendo graves problemas porque un porcentaje significativo de su población no se ha vacunado y es donde más posibilidad de complicaciones existen.

Gerardo Gamba en Por fin un tratamiento efectivo contra el SARS-CoV-2/Crónica

El viernes pasado la compañía Merck en los EU anunció, a través de su portal, los resultados preliminares del análisis interino de un ensayo clínico controlado en covid, en el que se comparó un nuevo medicamento antiviral llamado molnupiravir, contra placebo. El estudio se llevó a cabo en 170 lugares de 24 países en los que estuvo incluido México y por supuesto, el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**. Por lo pronto, por no invertir, le seguiremos comprando los medicamentos a otros países.

Elsa Rodríguez Osorio en Cápsulas de Salud/Diario Imagen

Datos de la OMS, revelan que la demencia a nivel mundial, aqueja aproximadamente a 50 millones de personas, el 60% viven en países con escasos ingresos. Se estima que entre 5 y 8 % de la población superior a los 60 años, sufrirá demencia en algún momento de la vida. Cabe agregar que, al año, cerca de 10 millones son diagnosticados. Actualmente, quien tiene 60 años puede esperar a vivir 22 años más”, afirma el doctor José Alberto Ávila Funes, jefe del Servicio de Geriatría del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición**.